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El foco de «neumomía atípica», 
localizado inicialmente en Torrejón, 

se ha extendido al resto de la provincia 

LA EPIDEMIA SEMANA 
SE DESBORDA 

Las autoridades recomiendan el inmediato traslado a un centro médico en el 
momento en que se sientan algunos de los síntomas, como dolor de cabeza, fiebre 

alta, fatiga, síndrome catarral, erupción en la piel o dificultades respiratorias Calle^r¡&17iba' surgió el brote epidémico 

Lo que en un principio parecía un foco controlado y delimitado al 
municipio de Torrejón —ver el último número de CISNEROS—, se ha 
convertido en ana epidemia que afecta a numerosos pueblos de toda la 

provincia y que incluso na rebasado estos límites. A la hora de cerrar esta 
edición, la denominada «neumonía atípica» se ha cobrado ya siete víctimas, 

y el número de casos en observación se eleva a 250. Casos que se han 
detectado fundamentalmente en los pueblos próximos a Torrejón de Ardoz 

—Alcalá y San Fernando de Henares— y, paralelamente, en otros más 
lejanos al foco de origen, como Valdemorillo, Pozuelo, Getafe, Leganés, 

San Sebastián de los Reyes —11 casos, uno de ellos fallecido— y 
Alcobendas 

Asimismo el foco se ha detecta
do en los barrios de Somosaguas, 
Aluche y Carabanchel. Las autori
dades sanitarias han tomado las de
bidas precauciones y administran 
un antibiótico que, al parecer, está 
resultando muy efectivo contra lo 
que aún no se sabe si es una bacte
ria o un virus causante de la «neu
monía atípica». Los responsables 
municipales realizan una gran la
bor de concienciación ciudadana, 
tranquilizando al vecindario y 
aconsejando una extremada higie
ne personal. 

SE EXTIENDE DESDE 
TORREJÓN 

Por ser los puntos en que se ha 
mostrado con mayor virulencia, 
nos referimos con especial deteni
miento a la situación de Torrejón, 
Alcalá y San Fernando. 

En Torrejón, núcleo donde por 
primera vez se detectó el brote epi-, 
démico —en el llamado barrio 
Verde, calle Campiña—, que costó 
la vida al pequeño de ocho años 
Jaime Vaquero y el internamiento 
de nueve jóvenes más, cinco de 
ellos hermanos del fallecido, la en
fermedad desconocida sigue exten
diéndose. Ya son 20 los casos que se 
han producido y los barrios afecta
dos son tres, aparte del señalado. 
Son el Parque Orbasas, el barrio 
del Rosario y el barrio de las Fron
teras (en este último se ha dado un 
caso, pero está aún por confirmar 
si se trata de neumonía atípica). 
Los tres últimos casos detectados 
han sido en la familia Sánchez Mo
reno, donde cuatro de sus miem
bros están internados: los padres y 
dos hijos. El Ayuntamiento, por su 
parte, sigue aplicando las medidas 
sanitarias e informativas tomadas 
desde el primer momento en que 
se produjo el brote —bandos infor
mativos, limpieza de solares, segui
miento de los brotes, contacto per
manente con los hospitales y el Mi
nisterio—, a la vez que ha conse
guido dé la Delegación Territorial 
de Sanidad la instalación de un 
servicio especial de urgencias con 
tres médicos más —normalmente 
hay uno solo— y tres vehículos 
más de las ambulancias habituales 
que se encargan de trasladar a los 
enfermos a los hospitales de Ma
drid para su tratamiento y recono
cimiento. 

Hasta el momento doce han sido 
los casos que se han registrado en 
Alcalá de Henares, sin ninguna 
muerte, afortunadamente. Todos 
están localizados en una zona muy 
concreta del pueblo: las viviendas 
sociales del polígono Puerta de Ma
drid. El brote se produjo el sábado 
por la noche y durante el fin de 
semana fueron apareciendo más 
casos, que fueron ingresados en la 
Cruz Roja de Madrid. Son dos fa
milias las que están afectadas; una 
de ellas, todos sus miembros. 

FUNCIONAN 
LOS ANTIBIÓTICOS 

El brote que se ha dado en San 
Fernando está centralizado en una 
familia, Gavilán Rodríguez: cuatro 
casos en total, habiéndose produci
do ya una muerte, la de la niña de 
cinco años Vanesa Gavilán, que fa
lleció el viernes, a las diez y media 
de la noche, en La Paz. El diag

nóstico era neumomía atípica. 
Nada más conocer el resultado, su 
hermana Leticia Gavilán, de tres 
años, era internada inmediatamen
te al presentar los mismos 
síntomas. Su estado era grave y el 
centro donde fue internada fue La 
Paz. Su estado parece ser que evo
luciona favorablemente al haberse 
aplicado el antibiótico correspon
diente y no existe peligro de muer

te. El padre de las niñas, Antonio 
Gavilán, fue internado, y después 
de efectuarle un reconocimiento 
fue enviado a su casa al compro
barse que no corría peligro alguno. 
La madre de las niñas, Belinda Ro
dríguez, que se encuentra embara
zada de ocho meses, tuvo que ser 
ingresada en el hospital Ramón y 
Cajal, donde está siendo sometida a 
observación; a pesar de su avanza
do estado de gestación, su caso no 
es grave. Esta familia vive en la 
urbanización COPASA, calle de 
Irún, número 5. El Ayuntamiento 
informó inmediatamente al Minis
terio de Sanidad y alertó a los 
médicos de la localidad. Tanto el 
alcalde como el concejal de Sani
dad y el jefe local de Sanidad, José 
Pérez Menéndez, están siguiendo 
el caso muy de cerca. 

Valdemorillo, San Sebastián, 
Alcobendas, Qetafe, Leganés y 
Pozuelo de Álarcón, entre las 

poblaciones afectadas 

TODOS CONTRA 
LA NEUMONÍA 

Camas 
hospitalarias 

Residencia Sanitaria La Paz 2.209 
Residencia Sanitaria 1." de Octubre 1.200 
Residencia Sanitaria Ramón y Cajal 1.625 
Pabellón 8, Centro Nacional de "Especiali

dades Quirúrgicas 250 
Clínica Puerta de Hierro 605 
Clínica del Trabajo 105 
Centro Quirúrgico de Urgencias 24 
Residencia Sanitaria Ibiza 72 
Residencia Sanitaria Virgen de la Torre 204 
Centro Fernando Primo de Rivera 76 
Hospital de Quemados y Cirugía Plástica 46 
Cruz Roja . 510 
Hospital San Carlos 185 
Gran Hospital General del Estado 486 
Hospital del Niño Jesús 350 

Son 47 centros concertados con hospitalización, de los cuales 15 
son públicos y 32 privados. Nos referimos aqui sólo a los existentes 
en Madrid capital. 

La relación de camas que publicamos corresponde a plazas de la 
Seguridad Social y a plazas concertadas por distintos centros con el 
INSALUD. 

Gabriel González Navarro, director general del Instituto de la Salud 

«NO EXISTEN MEDIDAS 
DE PROTECCIÓN» 

En el último número de 
CISNEROS anunciábamos la 

publicación de los datos 
sanitarios referentes a Madrid. 

Dada la importancia deja 
empidemia de «neumonía 
atípica» de la que también 
informábamos en nuestras 

páginas, creemos es el 
momento apropiado para 

tomarle elpulso a la sanidad en 
Madrid. Para ello nos hemos 

puesto en contacto con el 
director general de INSALUD, 

Gabriel González Navarro 
«Hasta ahora —dice el direc

tor general— se han contabili
zado 150 posibles casos de neu
monía atípica y se han produ
cido siete fallecimientos, uno 
de los cuales no ha sido a causa 
de este ente patógeno. Se des
carta la posibilidad de que sea 
la llamada «enfermedad del le-

f ionario». Todos los indicios 
acen pensar en una enferme

dad virológica, pero hay un 
componente familiar de tipo 
epidémico común, y no existen 
medidas de protección. 

TODO PREPARADO 
«Se están repartiendo entre 

médicos, hospitales y ambula
torios unos manuales de ins
trucción en los que se detallan 
tanto la sintomatología como 
las medidas a tomar, y los posi
bles casos que se detectan se 
remiten al Hospital del Rey, 
Centro Ramón y Cajal y Hos
pital Clínico.» 

Por esta causa, se ha tripli
cado el dispositivo asistencial 
de urgencias y en cuanto a la 
infraestructura sanitaria de 

El brote epidémico, auténtica prueba 
de fuego para la sanidad de la capital, 

que ha triplicado el dispositivo 
asistencial 

* * * 

Hospital del Rey, Clínico y Ramón y 
Cajal, bases de operaciones contra la 

enfermedad 

Madrid, el señor González Na
varro estima que «hay un pro
blema de distribución de hos
pitales en la geografía madrile
ña. Es una distribución no or
todoxa . Se p r o d u c e u n a 
concentración de centros hos
pitalarios en la zona Norte, 
frente al área Sur». 

EN JUNIO, MOSTOLES 
TENDRÁ HOSPITAL 

Se están llevando a cabo, por 
parte de diferentes comisiones 
de expertos estudios referentes 
a la circulación de enfermos 
tanto hispitalarios como extra-
hospitalarios. De esta manera, 
se determinarán las necesida
des y se tendrá un conocimien
to y unas bases de actuación. 
En el capituló de inversión el 
director de INSALUD señala 
que «en los meses de mayo y 
junio se terminará el hospital 
de Móstoles y próximamente 
comenzarán las obras para los 
hospitales de Alcalá y Leganés, 
con lo que se tendrán 1.700 ca

mas hospitalarias más las de 
CICUM —Centro Información 
de Urgencias—, que es un 
acuerdo entre el Ministerio de 
Sanidad y el Ayuntamiento de 
Madrid, y al que se ha adheri
do también la Diputación Pro
vincial y diferentes entidades 
públicas y privadas. Madiante 
este acuerdo, el INSALUD 
coordinará además de las pla
zas de la Seguridad Social las 
de la Diputación y el Ayunta
miento y de diferentes entida
des públicas y privadas. 

En cuanto a las zonas más 
desasistidas o con deficiencias 
sanitarias, el director de IN
SALUD piensa que son las 
comprendidas entre la carrete
ra de Andalucía y la de Extre
madura y también la compren
dida entre la carretera de An
dalucía y la de Valencia. 

Estas deficiencias se palia
r á n con la c r eac ión de 
ambulatorios en las zonas de 
Aluche, Hortaleza y Vallecas, 
ya que hay carencia de centros 

Gabrieí González Navarro, directo' 
del INSALUD 

de este tipo. En cuanto a Ia 

provincia, Fuenlabrada repre
senta un problema serio, y 
también se abrirá un ambula
torio allí en fecha próxima. E1 

de Parla será para el año q^e 
viene. 

Existe un plan de mejora
miento radiológico y de labora
torios; para la primera de las 

especialidades se invertirán 
300 millones de pesets y e n 

análisis 100. De esta manera «Ia 

calidad de la asistencia mejora
rá notablemente». 

A pesar de la mala distribu
ción de los centros hospitala
rios, y de la insuficiencias <&e 

se observan en determinadas 
zonas de Madrid, se ha p o d ' ^ 
comprobar que Madrid esta 
preparado para atender Ia 

afluencia masiva de pacientes, 
como ha sucedido en estos días. 
en los que los posibles casos de 
neumonía atípica que se ha n 

recibido en los hospitales as
cienden a 420 en el momento 
de cerrar nuestro número y 
que es posible que sobrepasen 
esta cifra en el fin de semana-
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M-Ha dimitido Ramón Ta-
mames de su cargo de pri-
wier teniente de alcalde del 
Ayuntamiento madrileño, 
tras darse de baja como mi
litantes del PCÉ, partido al 
que representaba en la Cor
poración de Madrid. Ha sido 
designado para sustituirle 
Eduardo Mangada, gerente 
fe Urbanismo, que desem
peñará ambos cargos. 

• Se celebran durante este 
Mes de mayo las fiestas de 
Primavera en el distrito de 
nprtaleza. Hay homenajes a 
Federico García horca y Pa
blo Picasso. El pregón de las 
fiestas correrá a cargo de 
Peridis y se celebrarán con
cursos y juegos infantiles, 
teatro, actuaciones de gru
pos folklóricos y de música 
rock. Además habrá fuegos 
artificiales, dianas florea
das y pasacalles. 
• Del 15 al 17 de mayo los 
niños de Madrid podrán 
montar en globo. Las juntas 
fe distrito serán las encar
gadas de seleccionar a los 
niños por medio de un con
curso de dibujo, cuyo tema 
será los globos aerostáticos. 
Los niños no correrán nin
gún peligro, puesto que los 
globos estarán cautivos, es 
fecir, fijos al suelo. Por otra 
Porte, el Ayuntamiento de 
Madrid ha contratado un 
seguro de protección, ade-
Más del que ya tienen los 
9U>bos. 
•1 Durante el fin de semana 
se va a producir la reaper-
jura del complejo deportivo 
Puerta de Hierro, antiguo 
Parque Sindical de Educa
ron y Descanso. La piscina 
de este complejo deportivo 
es la segunda de Europa y el 
complejo tiene una capaci
ta total de más de diez mü 
Personas. 
• La mesa de la asamblea 
fe personal sanitario de la 
beneficencia municipal de 
Madrid ha decidido, según 
%nforma Efe, ofrecerse al 
Ayuntamiento de Madrid 
Pora trabajar gratuitamen-
Je y fuera de sus horarios 
Laborales en la casa de soco
lo del distrito de Universi
dad, mientras dure la epide-
2?w de neumonía attpica. 
Asta decisión se ha tomado 
ante la afluencia a las casas 
Municipales de socorro de 
Publico que desea saber si 
na contraído la enfermedad. 
La casa de socorro de Uni
versidad estaba cerrada a 
causa del conflicto que 
Mantiene su personal sani
tario con el Ayuntamiento a 
causa de la reestructuración 
horaria. 

San Isidro ha sido este año la fiesta de todos los madrileños 

MASIVA PARTICIPACIÓN POPULAR 
Siguen las fiestas de San Isidro, con una aceptación y participación 

popular que ha ido creciendo día a día. Los esfuerzos del 
Ayuntamiento de Madrid por resucitar unos festejos que venían 

desluciéndose año tras año se han visto recompensados con un éxito 
sin precedentes. Las grandes figuras internacionales, las 

charangas, el teatro, la zarzuela y los espectáculos deportivos han 
convertido a Madrid, desde el pasado día 9, en todo un espectáculo 

Pese al mal tiempo reinante 
durante la última semana 
—lluvias y temperaturas anor
malmente bajas—, los espec
táculos programados han teni
do una gran brillantez. El pri
mero de ellos, que tuvo lugar 
el sábado por la noche en el 
Palacio de los Deportes, contó 
con la presencia de Juan Car
los Calderón y Gloria Gaynor. 
La Gaynor derrochó voz, sim
patía y profesionalidad, y supo 
levantar el ánimo del joven 
público asistente. El final, apo-
teósico, hizo levantar a los asis
tentes al grito de «otra, otra». 

Durante los próximos días, 
los amantes de la música po
drán asistir a las representa
ciones de, entre otros grupos, 
Nuestro Pequeño Mundo, Olga 
Ramos, La Vieja Banda, Un 
Poquito de Todo y Los Aman
tes de Teruel —viernes, a las 

Los actos 
programados están 

contando con la 
participación de un 
público variopinto 

que va desde el joven 
más «pasota» al 

adulto más «carroza» 

siete, en la Carpa de la Chope
ra del Retiro—, Luis Pastor, 
Suburbano, Ébano, La Cha
ranga de la Doctora, Los 
Amantes de Teruel y Un Po
quito de Todo —sábado, misma 
hora y lugar—, y Los Amantes 
de Teruel, Sidecar, Caballo y 
La Charanga de la Doctora, 
también en el Retiro. . 

El viernes día 15 las fiestas 
de San Isidro llegan a su punto 

La Orquesta Mondragón es uno de los grupos que ha participado en las 
fiestas 

culminante, con la romería 
que se celebrará en el Pinar de 
las Siete Hermanas, de la Casa 
de Campo. El acto se realiza en 
colaboración con la Federación 
Provincial de Asociaciones de 
Vecinos y se espera la presen
cia de numerosos madrileños. 

Pese a las críticas surgidas 

en torno a los fallos que han 
podido aparecer en la organi
zación de las fiestas, el Ayun
tamiento se encuentra plena
mente satisfecho del desarrollo 
de unos festejos que por fin se 
han situado a unos niveles 
aceptables para una capital 
como Madrid. 

Por parte de los vecinos 

OPOSICIÓN A LA NUEVA 
GASOLINERA DE LOS CARMENES 

El jueves día 7 una 
concentración de vecinos del 

barrio de Los Cármenes ponía 
de manifiesto la firme 
oposición de éstos a la 
construcción de una 

gasolinera en un punto clave: 
un cruce de carreteras en la 

glorieta de Los Cármenes, por 
la que constantemente cruzan 
peatones y, sobre todo, niños 
de camino hacia el colegio 
En el mismo punto, según 

los planes de ordenación ur
banística, se prevé la cons
trucción de un eje de núcleos 
por el que pasan las conduc
ciones de gas ciudad para los 
barrios de Los Cármenes, 
Caño Roto, Antonio Blasco y 
Vista. Alegre, que reúnen a 
una población de más de 
20.000 personas. 
' La instalación de esta gaso

linera, solicitada por una em
presa privada hace dieciocho 
años, fue denegada en un 
principio, aunque en no
viembre del año pasado el 

Este es el punto en el que se pretende construir la gasolinera. Las protestas de los vecinos aparecen en los 
muros 

Tribunal Supremo falló a fa
vor de su construcción a con
dición de que se revisase el 
expediente urbanístico. 

Ante esta situación, que los 
vecinos temen que sea irre
versible, las entidades ciuda
danas de la zona han hecho 
llegar su oposición y sus te
mores ante el peligro que su

pone, a la Junta Municipal 
del Distrito, a la Gerencia de 
Urbanismo y al Ministerio de 
Industria, sin que hasta aho
ra hayan obtenido ninguna 
respuesta. Al mismo tiempo 
han manifestado su sorpresa 
ante el hecho de que la Ge
rencia Municipal de Urbanis
mo no se haya puesto en con

tacto con las asociaciones de 
vecinos de estos barrios para 
conocer la situación antes de 
conceder la licencia de obras 
y esperan que al final sean 
escuchadas sus preocupacio
nes y sus peticiones, revo
cándose la licencia de cons
trucción de la gasolinera. 

Junto a la ermita de San Antonio de la Florida 

VELÓDROMO PARA 
DISMINUIDOS FÍSICOS 

El nuevo velódromo fue 
inaugurado el pasado día 3 por 
el alcalde de Madrid, Enrique 
Tierno, en el paseo bajo del 
Rey —paralelo a la avenida de 
Vaíladolid—. El velódromo, de 
a p r o x i m a d a m e n t e un 
kilómetro de recorrido, ha sido 
abierto a los madrileños por 
iniciativa de la Junta Munici
pal de la Moncloa, que preside 
Jesús González Escribano, y se 
dedicará principalmente a los 
disminuidos físicos, así como a 
las personas pertenecientes a 

la ONCE. 
La peculiaridad de este 

velódromo es, sin duda, la de 
su misma situación, entre la 
ermita de San Antonio de la 
Florida y del paso a nivel de la 
estación del Norte, rincón éste 
de un Madrid insólito, donde la 
entrada lenta de los trenes a 
aquélla, junto a la espera de 
coches y peatones para cruzar 
sus vías, están acordes con el 
mismo velódromo, que semeja 
a una pequeña carretera co-

A la inauguración 
asistió el alcalde, 

Tierno Galván 

marcal, cuyos árboles a ambos 
lados aislan el tiempo, tamizan 
el ruido de la ciudad y relajan 
el «stress» ciudadano. El Club 
Ciclista de Moncloa entrenará 

*y asesorará a los aficionados al 
ciclismo que lo deseen, todos 
los domingos y festivos de diez 
a quince horas. 

Felicidad SAN JOSÉ 
Foto: Juan González 

(Gabinete de prensa 
del Ayuntamiento de Madrid) 
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I El convenio entre el 
Ayuntamiento de Alcorcón 
y sus 294 funcionarios, fir
mado el pasado 30 de abril, 
una vez aprobado su conte
nido por el pleno municipal, 
tal como informábamos en 
estas mismas páginas la se
mana anterior, contempla 
los siguientes puntos: re
ducción de la jornada labo
ral a cuarenta y dos horas 
semanales, jornada conti
nua, creación de comités de 
seguridad e higiene y de 
promoción del personal, au

mentos entre el 13,23 por 
100 y el 18,21 por 100, según 
las categorías, regulación de 
un fondo de cuatro millones 
para anticipos y pleno reco
nocimiento de la acción sin
dical, regulada para los fun
cionarios por el real decreto 
del 29 de enero de 1981. Por 
la representación laboral 
firmaron CC.OO., UGT e 
independientes. 

• Las obras de renovación 
de la red de abastecimiento 
de gas, que se están reali
zando en Zarzaquemada 
(Leganés) desde hace varios 
meses concluirán el 
próximo día 15 de junio, 
según ha comunicado Buta
no, S. A., a las autoridades 
locales. Las 8.000 familias 
afectadas han pasado los 
últimos meses sin calefac
ción. La renovación de la 
red se decidió a raíz de una 
serie de graves explosiones, 
que causaron víctimas mor
tales, en fechas coincidentes 
con el accidente de Ortuella, 
al filo del verano pasado. 

• El Ayuntamiento de Le
ganés proyecta construir un 
teatro al aire libre. En el 
último pleno municipal ce
lebrado el pasado día 8 se 
aprobó el pliego de condicio
nes para la construcción de 
las instalaciones. Dentro del 
área cultural, Leganés crea
rá este año dos nuevos cen
tros culturales: uno en el 
barrio de La Fortuna y otro 
en Zarzaquemada. Ya fun
ciona un centro cultural 
Con sede en la plaza de la 
Inmaculada. 

Leganés quiere que toda su población infantil y juvenil sea escolarizada sin problemas en el curso que vien 

En respuesta a las declaraciones del delegado de Educación a CISNEROS 

RAMÓN ESPINAR PASA REVISTA 
A LOS TERRENOS ESCOLARES 

Las declaraciones que en estas mismas páginas de CISNEROS realizaba el nuevo delegado 
provincial del Ministerio de Educación han sido analizadas detenidamente en Leganés. Pedro Oñate 

decía textualmente: dentro del primer trimestre estarán construidas todas las construcciones 
programadas que cuenten con solar adecuado (...), porque existen algunos con dificultades. En 

concreto, de uno de Leganés ha habido que desistir, porque en el mismo no cabía el edificio proyectado 
(...); luego hay otro que tiene un poste del tendido eléctrico, que aún no se ha retirado.» 

Ramón Espinar, alcalde de Leganés, na dialogado con CISNEROS en torno a estas declaraciones. 

—Quizá sería interesante 
analizar punto por punto las 
cuestiones que se han puesto so
bre el tapete. Asunto número 
uno: ¿Que pasa con ese solar 
supuestamente inutilizado por 
un cable de alta tensión que lo 
cruza? 

—Se trata de un cable del 
tendido eléctrico que en un 
momento dado se pensó que 
estaba situado en el radio de 
influencia o que influenciaba 
el solar donde estaba previsto 
construir el centro escolar del 
barrio de La Fortuna. Esto no 
fue así, según se comprobó fi
nalmente, y la prueba es que 
ya se está construyendo. Por lo 
tanto, la cesión del solar que en 
su día hizo el Ayuntamiento 
cumplía todos los requisitos. 

PROBLEMAS EN EL JUAN 
DE AUSTRIA 

—¿Respecto al otro solar de 
que habla el delegado provin
cial del Ministerio de Educa
ción? 

—Aquí, efectivamente, ha 
habido problemas. Se trata del 
centro escolar Juan de Austria, 
que queremos remodelar. En 
un principio se pensó en un 
solar situado en el centro de la 
ciudad, donde, una vez cons-

Ramón Espinar-Pedro Oíate: polémica por la construcción de centros escolares 

La primera autoridad de Leganés 
afirma que los solares destinados 
a colegios han sido entregados 
en las adecuadas condiciones 

truidas las instalaciones, po
drían trasladarse los alumnos 
del Juan de Austria en tanto se 
acometían las obras de remo
delación. El solar, efectiva

mente, tue cedido al Ministerio 
sin la debida comprobación de 
todas sus condiciones; concre
tamente tenía una serie de 
obligaciones de paso para unas 

instalaciones militares cerca
nas. Bien: una vez comprobado 
este extremo, buscamos otro 
solar en la zona de la avenida 
del Doctor Fleming, entre la 
carretera a Getafe y la carrete^ 
ra a Fuenlabrada, y todo quedo 
arreglado. Pero lo fundamen
tal de todo, aparte esta explica
ción detallada, es que se trata 
de un centro en remodelación, 
no de nueva construcción, por 
lo que mezclar este asunto a 
propósito de un posible retraso 
de las obras en los centros que 
deben estar a punto para sep
tiembre, para recibir a la nue
va población escolar que se in
corpora, me parece fuera de 
lugar. 

—¿Cuántas aulas están en 
construcción actualmente? 

—Exactamente, 32 para ser 
inauguradas en septiembre, y 
16 más para entregar hacia 
últimos de año. 

—¿Es satisfactorio el ritmo 
de las obras? 

—No las tengo todas conmi
go. En principio, sí, pero no 
existe seguridad alguna, e n t ' e 

otras cosas porque ha habido 
retrasos en las adjudicaciones. 
Nuestro objetivo, actualmente-
es reunimos con el delegado 
para tratar de la situación del 
colegio nacional San Agustín. 
que es un centro de 30 aulas, 
en el Pinar de los Frailes, don
de, estudian 1.200 chavales. 
Está en franco deterioro, hasta 
el punto de que allí hay un 
peligro grave de que pueda pa
sar algo a la gente que está es
tudiando. 

EL PROGRAMA DE CONSTRUCCIONES, PASO A PASO 
Francisco Serrano es el 

concejal delegado de Ense
ñanza del Ayuntamiento de 
Leganés. Con él hemos con
versado para conocer con 
exactitud el programa de 
construcciones escolares para 
el curso 81-82. 

—¿Cuál es en estos momen
tos la población escolar de Le
ganés? 

—Asciende a unos treinta 
y cinco mil alumnos. Para el 
curso ochenta y uno-ochenta 
y dos esperamos la incorpo
ración de otros cinco mil seis
cientos escolares. 

—¿Cómo está la situación 
en EGB? 

—Se están construyendo 
treinta y dos unidades: ocho 
por ampliación del colegio 
nacional Quevedo; otras ocho 
por ampliación del Vicente 
Aleixandre, en la colonia Los 
Castillos, cerca de Alcorcón, 
y dieciséis unidades en el que 
será un nuevo centro escolar 
en el barrio de La Fortuna. 
Con esto pensamos que que
darán cubiertas todas las ne
cesidades. 

—¿En cuanto a BUP? 
—Pensamos que las necesi

dades para el curso mil nove
cientos ochenta y uno-ochen
ta y dos están cubiertas. De 
todas formas, hemos ofrecido 
un solar al Ministerio de 
Educación para construir un 
centro que sustituyera al Ins
tituto número uno, que tiene 

unas mil trescientas plazas, y 
nos han dicho que «no». Para 
el ochenta y dos-ochenta y 
tres habrá nuevas necesida
des. 

—¿Existe alguna iniciativa 
en el área de la educación es
pecial? 

—Hay un solar y un pro
yecto de centro escolar que se 

Conseguir unos colegios a la altura de sus necesidades es una de las 
principales reivindicaciones de las corporaciones locales 

está haciendo; creemos que 
funcionará para el curso 
ochenta y dos-ochenta y tres. 

—¿Y en cuanto al preesco-
lar? 

—En Leganés hay unos 
diez mil niños entre cuatro y 
cinco años solamente. La cota 
de escolarización en preesco-
lar es de dos mil plazas en 
estos momentos. Nuestro ob
jetivo es mantener este nivel 
cuando menos e ir creando 
las condiciones para solucio
nar el problema en el futuro. 
Este año se crearán dos nue
vas guarderías: una, por ab
sorción municipal de la que 
tiene Caritas en el barrio de 
La Fortuna y que iba a desa
parecer, de no ser por nues
tra intervención, por motivos 
económicos, y otra en el ba
rrio de San Nicasio; está en 
funcionamiento una guarde
ría municipal más en el ba
rrio de San Vicente. En con
junto, tres guarderías muni
cipales, más otra que el Mi
nisterio de Trabajo, Sanidad 
y Seguridad Social construirá 
en la plaza Lope de Vega. 


